
 1 
 2 

CNPJ: 05.332.568/0001-23  3 
Rua Uruguai, 277 - 5º andar - Porto Alegre - RS 4 
CEP 90010-460 5 
 6 
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 01/10 7 

         CONSELHO FISCAL 8 
 9 
I. DATA, HORA, LOCAL: Aos quinze dias do mês de setembro do ano de dois mil e dez, às 10 

quatorze horas, no anexo do 6º andar, reuniu-se o Conselho Fiscal deste Departamento, em 11 
sua primeira reunião.   12 

 13 
II.  PRESENÇAS E QUÓRUM: estiveram presentes os Conselheiros: 1 - Alex Fernando da 14 

Trindade; 2 – Néia Corrêa Uzon; 3 – Juarez Peres; 4- Jusselia Bengert Lima; 5 – Luis 15 
Henrique Piccoli; 6 – Leonardo Pinho Rodrigues; 7 – Fernando Zamboni; 8 – Paulo Roberto 16 
Pinto Fontoura ; 9 – Gilda Beltrão Costa; 10 – Marco Aurélio Caloy e 11 – Marco Aurélio 17 
Marocco,  perfazendo o quórum necessário. 18 

 19 
III.  CONVOCAÇÃO:  A reunião foi convocada, por meio eletrônico, por delegação ao 20 

secretário-executivo, pelo Diretor-Geral do PREVIMPA, em atendimento ao artigo 10 do 21 
Regimento Interno do Conselho Fiscal. 22 

  23 
IV.  INFORMES E DELIBERAÇÕES:   24 
1) A reunião foi instalada pelo Diretor-Geral do Departamento Municipal de 25 

Previdência/PREVIMPA, Sr. Luiz Fernando Rigotti. Sendo a primeira reunião, o mesmo 26 
explanou da importância do Conselho na fiscalização e controle dos recursos arrecadados 27 
para a sustentabilidade financeira do fundo de Capitalização. É competência deste Conselho 28 
Fiscal a verificação das contas de investimentos, análise da parte contábil e financeira. 29 
Alertou que a responsabilidade é conjunta com o Diretor-Geral, demais diretores e 30 
conselheiros. O Sr. Rigotti informou que o conselheiro Milton Fernando Pereira Zakia 31 
enviou-lhe correspondência renunciando à indicação para conselheiro, bem como que foi 32 
indicado no lugar do mesmo o Sr. José Francisco de Souza Costa. Colocou-se à disposição e 33 
desejou boas vindas e trabalho a todos.  34 

2) O Conselheiro Rodrigo Machado Costa comunicou por meio eletrônico que está 35 
impossibilitado de comparecer à reunião de hoje por motivo de saúde. 36 

3) O Conselheiro Paulo Roberto Fontoura apresentou-se e fez uma breve explanação sobre sua 37 
participação no conselho. Sugeriu que os demais conselheiros se apresentassem. 38 

4) Os conselheiros apresentaram-se informando nome, local de trabalho e demais informações 39 
que consideraram pertinentes. 40 

5) O Conselheiro Paulo Roberto Fontoura explanou sobre os relatórios que o conselho fiscal 41 
tem por obrigação apresentar à Direção Geral do Departamento, comentou sobre as análises 42 
e testes realizados mensalmente, visando o controle contábil e financeiro. Colocou que 43 
estaria disposto a continuar na Presidência da mesa até a conclusão da análise do balanço 44 
referente ao exercício 2010, que deverá ocorrer até março de 2011. 45 

6) O Conselheiro Alex Fernando da Trindade explanou sobre sua divergência em relação às 46 
indicações dos Conselheiros representantes da administração. Colocou que a legislação que 47 
trata do assunto, determina que os representantes deveriam ser dois da Secretaria Municipal 48 
da Administração, dois da Secretaria Municipal da Fazenda e dois do Gabinete de 49 
Programação Orçamentária. Salientou que não deseja que os indicados sejam substituídos, 50 
apenas está registrando seu ponto de vista. Fez referência à responsabilidade dos 51 
conselheiros que inclusive poderão responder com seu patrimônio em caso de 52 
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irregularidades constatadas. Sugeriu que seja convidado um membro do Comitê de 53 
Investimentos e o contador Carlos Ranzan, chefe da Unidade Contábil para fazerem 54 
explanação acerca das Aplicações Financeiras e do Balanço Patrimonial do Departamento. 55 
Manifestou sua posição favorável à permanência do Conselheiro Paulo Fontoura na 56 
presidência do conselho e sua vontade de assumir essa posição após. 57 

7) Após, passou-se à definição da mesa, elegendo-se o Presidente e o Secretário de Mesa. Foi 58 
escolhido o Conselheiro Paulo Roberto Fontoura para a presidência e o Conselheiro Alex 59 
Trindade para Secretário de Mesa. 60 

8) O Presidente Paulo Fontoura fez uma breve leitura a respeito das atribuições do Conselho 61 
Fiscal e sugeriu que todos se inteirassem do material repassado e pertinentes dentre eles o 62 
Regimento Interno e Resolução 3790/2009. 63 

9) O Conselheiro Marco Marocco perguntou se cabe ao Conselho Fiscal tomar alguma 64 
providência quanto à referência feita pelo Conselheiro Alex Trindade, por ocasião da 65 
cerimônia de posse, no que diz respeito ao Diretor da DAF de não possuir a Certificação 66 
exigida pela legislação. Sugeriu, ainda, que deveria ser proposta alteração na legislação com 67 
o objetivo de deixar clara a representatividade dos conselheiros indicados pela 68 
administração que não estão lotados nas secretarias de Administração, Fazenda e GPO.  69 

10) O Presidente Paulo Fontoura colocou em discussão a manutenção das reuniões às quartas-70 
feiras às 14h, sendo mantidas neste dia e horário. Efetuou a leitura da Ata da última reunião 71 
do Conselho Fiscal realizada em 11/08/2010, para que os novos conselheiros tomassem 72 
conhecimento dos assuntos e encaminhamentos deliberados na mesma. Explanou como 73 
funcionam as reuniões. 74 

11) O Conselheiro Alex Trindade sugeriu que fosse mantido o Secretário Executivo Paulo Haas, 75 
sugestão referendada pelos demais conselheiros. 76 

12) O Presidente relatou aos demais conselheiros os encaminhamentos realizados pela gestão 77 
anterior que resultaram em retorno financeiro satisfatório ao Departamento, sendo valores 78 
que a CAIXA ressarciu ao departamento referente a uma aplicação financeira que havia sido 79 
solicitada e não efetivada pela instituição financeira. Citou também os valores que a PMPA 80 
está repassando ao PREVIMPA oriundos do Termo de Acordo de Parcelamento e Confissão 81 
de Débitos Previdenciários – Insuficiência de Alíquotas geradas no período de setembro de 82 
2001 a agosto de 2005 . 83 

13) O Conselheiro Marco Marocco solicitou explicações sobre como funciona a 84 
operacionalização das aplicações e investimentos realizados pelo PREVIMPA. 85 

14) O Conselheiro Alex Trindade respondeu ao questionamento e explicou sobre o 86 
funcionamento e a competência do Comitê de Investimentos. Explanou sobre a legislação 87 
que versa a respeito dos investimentos nos RPPS. Salientou a capacidade do Servidor 88 
Economista Tiago Iesbick, no controle e operacionalização das aplicações financeiras. 89 
Sugeriu a realização de treinamento sobre esse tema aos conselheiros.  90 

15) A mesa deliberou que será solicitado ao Diretor da DAF, por meio eletrônico, o 91 
comparecimento do Economista Tiago Iesbick à reunião do dia 29/09/2010 para explanar 92 
sobre os investimentos do Departamento. 93 

16) Definiu-se que a próxima reunião será no dia vinte e dois de setembro, às quatorze horas, no 94 
Previmpa, no anexo do 6º andar, ficando como indicativo de pauta: leitura, aprovação e 95 
assinatura da presente ata, informes, assuntos gerais, discussão da minuta do 96 
relatório referente ao segundo trimestre, análise dos documentos contábeis dos 97 
meses de julho e agosto de 2010. 98 

 99 
V. ENCERRAMENTO: o Senhor Presidente declarou encerrada a presente reunião às 100 

dezessete horas e determinou que seja lavrada a presente Ata, que, após lida e aprovada, 101 
será assinada pelos Conselheiros presentes. 102 

 103 
 104 
 105 
Paulo Roberto Pinto Fontoura,   Alex Fernando da Trindade, 106 
Conselheiro titular.     Secretário. 107 



 108 
 109 
Juarez Peres,                           Leonardo Pinho Rodrigues, 110 
Conselheiro titular.     Conselheiro titular.   111 
   112 
      113 
 114 
Gilda Beltrão Costa,     Marco Aurélio Marocco, 115 
Conselheira titular.     Conselheiro titular.   116 
   117 
       118 
        119 
Néia Corrêa Uzon,      Fernando Zamboni, 120 
Conselheira suplente.     Conselheiro suplente. 121 
 122 
 123 
 124 
Jusselia Bengert Lima,     Luiz Henrique Piccoli, 125 
Conselheiro suplente.     Conselheiro suplente. 126 
 127 
 128 
 129 
Marco Aurélio Caloy, 130 
Conselheiro suplente. 131 
 132 


